



7月1日現在の天王町	
本籍数	3,907
本籍人口	13,873
世帯数	2,631
住民登録人口	12,846
内 男女	6,459 6,387

広報てんのう

第5号 昭和39年8月1日発行

発行所
秋田県天王町役場
(天王局 1番42番)

編 集

印 刷
一日市印刷所
電話 38

六月二十九日第八回町議会定例会が招集され、提出された議案および審議の結果は次のとおりです。

議案第四十八号　へぎ地保育所設置条例について

主ですが納期前の納税報償金制度がなくなりました。原案可決議案第五十三号 昭和三十九年度

役場等の工事
契約成る

を受けている者の幼児の保育料は免除する。 原案可決
議案第五十二号 天王町国民健康保険条例の一部改正について

これは右工事を随意契約にするもの。
以上案件を審議可決して同日閉
原案可決
ムいたしました。

月異名	日	日	日	日	日	日
花曆	日	日	日	日	日	日
誕生石	葉月(はづき)	處暑	終戰記念日	長崎原爆記念日	立秋	広島原爆記念日
紅縞瑪瑙(サードニツクス)	ゆり					

八月のこよみ

月額四百円でこれの毎月分をそれぞれ毎月末までに納付する。途中入所および途中退所の場合にはその月分全額を徴収する。休暇又は休業が全月にわたる時はその月分を徴収しない。生活保護法の適用

治法の規定により議会の議決が必要なもの。原案可決
議案第五十五号 天王中学校進路
指導（補導）室建築工事施行について
これは十三、五坪の右室を建築するもの。
原案可決
議案第五十六号 天王中学校進路
指導（補導）室建築工事施行方
法について

竣工期限は八月三十日です。
大崎へき地保育所については、
七月三日大崎の佐々木忠吉と三十
日八万一千円で契約しました。工
事着工期日は七月三日、工事竣工
期限は七月二十日です。
右のように戸建契約が成立しま
したので役場(議会、教育委員
会、農業委員会、選舉管理委員会
も含む)は本月十三日より二田駅
裏の専元公社の葉たばこ取扱所で
事務を執っています。電話は一番
四二番 一三五番です。
消防もこの為元役場の向にあつ
た東北電力散宿所の後に仮車庫を
建て消防自動車及び運転手がおり
ます。電話は一九番です。

日本電建株式会社、大成建設株式会社、株式会社栗原組、大木建設株式会社、三幸建設工事部、式会社、原案可決

議案第五十号 へき地保育所建築工事施行方法について
これは、両べき地保育所の建築工事と有機的同一性による
原案可決

これは消防組織法及び消
員等公務災害補償責任共済
法の一部改正に伴う前記法
施行令の一部改正する政令

日本電建株式会社、大成建設株式会社、株式会社栗原組、大木建設株式会社、三幸建設工事株式会社、原案を決定

議案第四十九号、べき地保育所工事施行方針について

おいた。追加の主なものは、
費五十四万九千円（へきやう
所建築費等）教育費（へきぎ
一千円（中学校の進路指導
建築費等）等です。原案
議案第五十四号、秋田県市町
合併内の一節を記す。

消防車庫新築工事については七月十四日入札を行ひ、南秋建設が二百二十五万三千円で落札し契約いたしました。工事着工期日は七月二十五日。工事竣工期限は九月二十五日です。

事施行方法について

「育所」を設置し、収容定員をそれぞれ三十人とし保母の定数もそれぞれ二人とするもの

これが幕末の二千八百三十九万三千円と
才入才出の総額がそれぞれ
ましく。追加の三よ。

会社が二千八百三十五万円で落札
し契約しました。工事着工期日は
七月二十日、工事竣工期限は十二

生活のメモ



夏休みの子どもの指導について
夏休みは他の休暇に比べ、期間が長いことと暑い季節にあたるので学習にも健康にもあまりよい時期ではありません。家庭では他の休暇とちがつていろいろな注意が必要になります。

まず、健康の保持にじゅうさん注意して、子どもの年令やぶつだんの体力を考え、できるだけ身体をきたえることが大切なことです。

そのためには、規則的な生活をするように指導することです。

夏休みは自主的な学習活動をするのはよい機会であります。が、

一歩誤ると悪い習慣がついたり

不良化の種がまかれたりすること

もありますので、休みのはじめごろ、中ごろ、終りごろと、それぞれの時期に応じた適切な指導を行なうように心がけてほしいのです。

◎生活指導については、①自分の行為には責任をもたせるようにすること。②友人とか、こずかいの使い方、持ち物にもたずす留意すること。
◎健康については、水のみすぎや、アイスキャンデー、アイスクリームのたべすぎで、おなかをこわすこどもが多い時期です。ボリオも、ことしから生ワクチンの服用などで患者も少なくなります。ですがまだ十分注意がいります。日本脳炎にもきびしい警戒心もはらつて下さい。

冬物衣料の手入れ、冬物の衣料の手入れを、この暑いさかりにするのは、いかにもおつかでしようが、これも主婦のつとめといえます。その一つに、ふとんわたの打ち直しがあります。ついでにふとんがわを洗濯しておきましょう。

毛糸のあみものなど、よそへ注文するなら、いまがいちばんやすい時です。仕事もていねいに

してもらえます。

夏物衣料一掃の売り出しがどこ

の商店街でも見られます。がコタツふとんのカバーなどもこんな機会

に見つけますと、やすがりで、案外シヤレたものができます。また男物の洋服などは、夏にはいる前の一、二割の値段で買える場合

もあります。家計とにらみあわせてほんとうの必要品をメモして、

じょうずな買物を……。

疲労の回復につとめましょう。

八月にはいるとほげしい労働からだの抵抗力が弱まるから

で、疲れすぎないこと、食事に気をつけることが第一です。

そこで、夏はまず疲労の回復とからだの養生を第一にし、栄養の補給などつきの点に注意するよう

にしましよう。

夏バテを回復するようにつとめること、これから秋口にかけての体力回復には栄養価の高いもの、

油分の多い食べ物をとることが第一です。

こういうと値段の高いものを想

像しがちですが、脂肪分がたっぷりしていて、しかも油っこく感じ

ない手ごろな、たとえばマヨネーズ、なつとう、卵、がんもどき、

それに粉ミルクやココア、チョコレートなどもじゅうぶん利用する

ことです。

このほか夏の栄養食品として案外忘れられているのが海草の価値

です。とくにワカメは牛肉にくらべてタンパク質こそ半分ですが、

カルシウムは二百倍、ミネラルビタミン類なども豊富です。ノリ

にしてもあらゆる点でウナギ以上

の栄養価があります。

夏ミカン、梅ぼしなどをとるこ

とはビタミンの補給だけでなく、

米食を中心とした、かたよつた食生

学童の耳、鼻、目、歯など根気のいる治療は、この夏休み中にぜひ完治するようにしておきましょ。

夏休みも半ばすぎると、生活にも気のゆるみがでやすいものです。食中毒にみまわれたり、日射病にかかるたり、しつこいシジンにかかるたりします。これは結局、からだの抵抗力が弱まるからで、疲れすぎないこと、食事に気をつけることが第一です。

そこで、夏はまず疲労の回復とからだの養生を第一にし、栄養の補給などつきの点に注意するよう

にしましよう。

夏バテを回復するようにつとめ

ること、これから秋口にかけての

体力回復には栄養価の高いもの、

油分の多い食べ物をとることが第

一です。

こういうと値段の高いものを想

像しがちですが、脂肪分がたっぷり

りしていて、しかも油っこく感じ

ない手ごろな、たとえばマヨネ

ーズ、なつとう、卵、がんもどき、

それに粉ミルクやココア、チョコ

レートなどもじゅうぶん利用する

ことです。

このほか夏の栄養食品として案

外忘れているのが海草の価値

です。とくにワカメは牛肉にくらべてタンパク質こそ半分ですが、

カルシウムは二百倍、ミネラル

ビタミン類なども豊富です。ノリ

にしてもあらゆる点でウナギ以上

の栄養価があります。

夏ミカン、梅ぼしなどをとるこ

とはビタミンの補給だけでなく、

米食を中心とした、かたよつた食

生

活

の

メ

モ

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

ト

わが国では風速十七メートル以上のものを台風と呼んでいます。また一秒間に二十五メートル以上の風が吹いている範囲を暴風圏といっています。この二十五メートルの風速は、平方メートル当たり六十二キロの圧力がかかるといわれます。いわば米だわらを一つ、戸にぶつけたほどの力です。これがまともにやつてくるのですから家や立木、その他に多くの被害が出るわけです。

そればかりでなく、津波、高潮、高波、こう水、地すべり、がけくずれなどの災害をともないます。この台風シーズンにまず心得ておきたいことは、

① 新聞、ラジ、テレビの台風予報に注意する。

② 保存食糧の確保、玉ねぎ、ジャガイモ、ハム、インスタント食品、カансズメ、ビスケット等を用意する。

③ ガラス戸などガタつくところに、古ハガキ、新聞紙などをさんでおくこと。場合によつては家の支柱を立てる。

④ 懐中電灯、ローソクを用意する。

⑤ 出水にそなえて避難場所をきめておく。

、その他万全の処置を日ごろから考えておくことがたいせつです。

落雷事故

夏の風物詩——かみなり——などと言つているうちはいいようですが、落雷して、人がなくなつたり、火災をおこしたりするとのんびりしていられません。雷の正体は電気。夏になると

クムクとわき起る入道雲の中に、電気ができて、その量が大きくなると、その雲の中にはいりぎれなくなつて、他の雲や地面との間で放電し、中和しあう。その時イナビカリや雷鳴を出す。ところがなぜ雲の中に電気ができるか、なぜ地上との間に放電するのかまだ解明できない、いそうです。

この事故をふせぐには、原則として、放電のときには、電気がいちばん流れやすい道を作つておくことです。そこでなるべく高いものにはアースをつけて、電気を早く地面へ逃がしてやることです。避雷針はこの原理から考えられたものです。また、身近かに金物類をおかないこともたいせつでしょう。

家の中にいる場合も、なるべく柱や壁から遠ざかり、室の中央にいるといい。カヤの中が安全といふのは、カヤが安全なのではなく、ナヤにはいれば、柱やかべから遠くにいることによるのです。

屋外では、くぼんだところがよく、くわなどの農機具は遠くへはうりだし、時計もはずしておく。水の中では頭だけ水の上に出しておく……。

テレビ、ラジオは、かららず、ケントをはずしておき、万全を期するなら、テレビのフィーダーをはずして、屋外へ出しておいて、逃げ道を作つておくともいいでしょう。

(1) 作業着手前に、板など適当に次のように注意して下さい。

一、配電線に近接し、または近接のおそれのある場所での作業について。

(2) 作業着手前に、板など適当に考へられるもので配電線と作業現場の間に防護壁を設けるとともに危険標示をすること。

なお、高圧線に対しては電気工事業者に依頼し、絶縁性の充分な電線絶縁管（ライン・シールド）を装着すること。また装着に際しては、電力会社の立会を必要とするので事前にその旨連絡すること。

(3) 作業監視員を立てること。
作業者は、作業にかかる前に

▼交通事故を止める

夏季は、人心のゆるみや、過半に基因する居眠り運転や酒のみ運転による交通事故が多く発生し、また各学校が夏休みに入り学童などの路上あそびが多くなるなどの悪条件が重なるので、毎年七月八月は一年中最も交通事故の多い期間です。

一、酒のみ運転について

秋田県内における酒のみ運転事故は、昨年中四〇八件も発生し、交通事故総数の約十五%を占めています。また交通事故による死亡事故の一〇一人のうち二十五%にあたる二十六人がこの酒のみ運転によるものです。

自分や家族、知人をこのようない事故から防ぐため、酒を「飲まない」「飲ませない」ということをとめて下さい。

▼交通事故を防ぎましょう

二、停電時における無断昇柱について

保安帽、作業衣、はき物を正しく着用し、腕やすねを露出しないようにする。

なお、雨天または発汗時等の服装には特に注意すること。

服装には特に注意すること。

まず服装をただす習慣をつけ、保安帽、作業衣、はき物を正しく着用し、腕やすねを露出しないようにする。

（1）視界がせまくなる。
普通は両手を一直線に平らに上げた範囲の物が見える。
ビール二杯位のアルコールを飲むと視界は半分位にせまくなってしまう。

（2）普通の目は焦点を変えるなではつきり見ることが出来るがビール二杯位飲めばその距離が三分の一に減少します。

（-）人体とアルコールの影響
（1）神経中枢を麻酔して運転者の識別力をへらす。
普通は両手を一直線に平らに上げた範囲の物が見える。

○飲酒の理由＝つきあいで、自ら進んで、職務上の関係で、商談のため、友人等にすすめられて等が大きいもののです。

○飲酒の場所＝知人宅で、料飲会店で、取引き先で、自宅で等が多い。

○飲酒の理由＝つきあいで、自ら進んで、職務上の関係で、商談のため、友人等にすすめられて等が大きいもののです。

（-）人体とアルコールの影響
（1）視界がせまくなる。
普通は両手を一直線に平らに上げた範囲の物が見える。
ビール二杯位のアルコールを飲むと視界は半分位にせまくなってしまう。

(3) 色の識別がボヤリとなるとくに赤(危険信号)の見えが悪くなる。

(4) 神経中枢が麻酔して両眼の共同作業がうまくいかなくなる。視神經が麻痺して頭と手の運動が害され物が二つに見える。

1キをかけよの命令が出て、手足がこれに応答するまでに一秒の五分の一の時間を要するが、ビル二杯位のアルコールが入るとその時間が長くなつて五分の四秒かかります。

二、学童・幼稚の事故防止について

(1) 夏休みに入ると学童・幼稚の路上遊びが急増するので、保護者には、児童のひとり歩きや、道路上遊びをさせないこと。

鐵道路線内に立ち入りらせないと、また児童のひとり歩きや路上遊びを見たら、みんなで注意すること。

(2) 夏休みの子どもの遊び場を確保するため、児童遊園地の整備、および学校の運動場、その他公共施設で利用可能なものの開放につとめること。

(3) 車両の運転者は、子どもを路上で発見したときは、除行または、停止し安全を確認してから通過すること。

(4) 各学校は夏休み中の児童生徒の生活指導面で交通事故防止の精神を徹底させること及び交通ルールの実践を習慣づける行事を開催すること。

三、道路を広く、正しく使用する。

交通の障害となるような状態で自動車、自転車、その他の物件を放置しないこと。

商品、日除け等を路上に張り出さないこと。

水の事故を防ごう

真夏の強烈な日光を浴びながら水しぶきをあげて、水泳に水遊びに熱中する子どもたちの姿は、ほんとうに健康で明るいものです。水泳は健康の保持増進に、また子どもの発育に大きな効果が期待できるもので、スポーツとしても価値の高いもので、おおいに推奨すべきものです。ただし水泳には他のスポーツ運動とちがつて、一步誤れば尊い生命を一瞬にして失うという危険性が付随しています。したがつて、実施にあたつては、徹底した事故防止対策が並行して行なわなければなりません。

秋田県における最近十年間の水死事故者を見ると、年平均一四〇名という驚くべき数字を示しています。多くは幼児や小学校児童です。水遊び、魚とりあるいは水辺で遊戯中誤つて水中に転げ落ちたための水死が最も多く、入水中のショック死と水泳禁止区域で泳いで溺死したもののがこれに続いています。そしてそのほとんどが泳げないものであり、家庭にあつての自由時間中の事故です。

小学校低学年までは、水になれるための水あそびが中心で、積極的に泳がせることは水泳指導の過程から一般に無理であるが危いといつて暑い季節に子どもに水遊びを禁ずることは、望ましくないことで、子どもたちがかくれて水遊び

をし事故を招くもととなりかねません。また事故を恐れるのあまりこれを遠ざけることは、かえり将来子どもたちが水中で自白の生命を守るに必要な知識、技能を身につける機会を失うことになります。危険の起りやすい河川や知らないところで水泳は禁止したり用木池にはサクをめぐらすと、金網を張つて事故を起さぬようその防止対策につとめるとともに、安全な水泳場を設置して、子どもたちに水に親しみの機会を与えて学校、家庭、地域社会が一体となつて、その指導にじゅうぶん手をさしのべてやることが大切です。みんなが協力して、子どもを水による事故から守り、楽しい夏を送るよう努力していきたいものです。

② 水泳にあたつての心得

① 一人では絶対に泳がない。水泳に行くときは必ず水泳に自信のあるものと同行し家族に行先、帰宅予定時刻、同行者を知らせていく。

② 監視人のいないところでは泳がない。

③ 食事直後や空腹時は泳がないこと。食後直ちに泳ぐと「胃けいれん」を起すことなどがあります。

④ ひどく汗ばんだからだはさましてから泳ぐこと。

運動直後や、太陽にひどく照ら

病害虫の発生と 予防について

六月中に婚姻届のあつた方
男六二大二羽 羽羽上北塩羽六
八月 八月
名中 出 中
に田崎田立 立立戸野口立
女出 死亡
千生 道王本口立市戸市町川王市県田市王都崎都西越王県玉合
五届 桜三佐安 武安伊菊桜鈴
名の 庭浦藤田 藤田藤地庭木の
あ
計つ ハチトミ ハ甚則清末イ
二た ルエニル 助子助藏サた
十も 方
三の 空充空六空充空充空
名 才才才才才才才才才才